

L'ENTRETIEN : FRANCK PORET

« Les clubs de foot sont punis à cause des parents »

La cérémonie des vœux du District de football Côte d'Opale s'est déroulée samedi. Franck Poret, son président, a fait le point sur les projets à venir sur l'année 2025. Il a par ailleurs regretté l'augmentation des incivilités de spectateurs autour des terrains.

FRANCK PORET
PRÉSIDENT DU DISTRICT

Ce samedi 17 janvier s'est tenue la cérémonie des vœux du District Côte d'Opale. L'occasion pour Franck Poret, son président, de faire le point sur l'année 2024 et d'évoquer les perspectives 2025 avec les membres du comité et des commissions de l'institution footballistique locale.

Avant d'aborder les grandes lignes du District pour 2025, peut-on faire votre bilan de l'année 2024 ? Nous avons eu un début d'année compliqué. La fin d'année 2023 et le début d'année 2024 ont été marqués par les inondations. De nombreux clubs ont été touchés et un bel élan de solidarité s'est organisé durant l'année, avec des dons d'équipements notamment. Après, sur un plan personnel, il y a eu ma réélection à la présidence du District en juin dernier. Notre bilan 2024 est très bon, nous avons atteint tous les objectifs fixés, comme la création de la commission événementiel pour mettre un peu plus de peps sur la vi-

« De plus en plus d'incivilités dans les stades sont provoquées par des parents qui imaginent que leur enfant est le nouveau Mbappé »

sibilité des actions du District. Ce que je souhaite à tout le monde pour 2025, c'est une bonne année, une bonne santé et une bonne saison footballistique.

Justement, à propos de 2025, quels sont les grands projets que vous allez mettre en place durant l'année ?

Le grand projet sur lequel nous allons travailler, mais qui ne verra le jour que pour la saison 2027-2028, c'est la refonte des championnats seniors du district, qui découle d'une volonté fédérale. Nous avons proposé une première mouture de ce projet aux clubs en novembre dernier mais elle n'avait pas été acceptée car mal préparée. L'objectif est d'aboutir à un système pyramidal, en commençant par avoir deux groupes en Division 1, puis quatre groupes en D2 et ainsi de suite jusqu'en D7. Cela permettra d'avoir un niveau de football plus élevé et de pouvoir rattraper le retard qu'on a pris ces dernières années.

Dans votre discours de vœux, vous évoquez l'aug-



Franck Poret, président du District Côte d'Opale

mentation des incivilités sur et autour des terrains de football. Comment comptez-vous régler ce problème ?

Pendant vingt ans, j'ai été membre de la commission de discipline dont 16 en tant que président puis ensuite j'ai été élu président du District. Même si ça a pris du temps, on a réussi à trouver des solutions concernant les soucis causés par les joueurs ou les dirigeants sur les terrains en étant sévère, mais cohérent pour bien faire passer les messages. On a mis en place des réunions de prévention, des rencontres avec des arbitres et cela a eu un effet bénéfique et a permis de stabiliser le nombre de dossiers traités. Mais aujourd'hui, le problème n'est plus sur les terrains, mais autour.

C'est-à-dire les spectateurs, les supporters ?

Oui, car ils mettent de plus en plus la pression sur les joueurs qui peuvent pêter un câble sur le terrain. Mais le

plus gros problème, maintenant, ce sont les parents. On a de plus en plus d'incidents dans les matchs des catégories de jeunes et c'est totalement anormal. Beaucoup imaginent que leur enfant est le nouveau Zidane ou Mbappé et mettent la pression, et de plus en plus de façon agressive, sur les arbitres, les éducateurs voire les autres joueurs. Par rapport aux années précédentes, nous avons noté une augmentation de 100% du nombre de dossiers traités par la commission de discipline liés à des incidents causés par des personnes situées en dehors du terrain de football.

Quelles mesures peut prendre le District sur ces personnes ? Autant un joueur ou un entraîneur, vous pouvez les suspendre mais un spectateur ou un parent ?

J'ai demandé à la commission de discipline de taper fort en passant par des matchs à huis clos. Malheureusement,

ce sont les clubs qui vont en pâtir car cela aura des incidences pour eux, notamment par l'absence de revenus grâce aux buvettes. J'en suis conscient et je le regrette. Mais quand vous faites des commissions de discipline et que le club nous dit « On n'y est pour rien, ce sont les parents », il faut bien trouver une solution pour savoir qui sanctionner et comment enrayer ce problème. En faisant des matchs à huis clos, il n'y aura plus de souci vu qu'il n'y aura plus de parents. On pourrait aussi attaquer pénalement des parents coupables de violence. Je n'espère pas qu'on en arrive là mais s'il faut le faire pour régler ce problème, on le fera. Mais ce qu'il faut pour éviter cela, c'est que ces parents se responsabilisent ou soient responsabilisés.

Comme le District l'a fait pour les joueurs et les dirigeants, vous pourriez organiser des réunions de prévention et de pédagogie pour les parents ?

180

Le nombre de clubs affiliés au District Côte d'Opale en 2024 et qui rassemblent un peu plus de 30000 licenciés, toutes catégories confondues.

Ça serait compliqué à mettre en place tout simplement parce qu'on n'est pas sûr de cibler les bonnes personnes. On pourrait inviter les parents des jeunes joueurs dans des réunions de quartier mais on aurait qui ? La maman du joueur qui ne vient pas voir les matchs le week-end. Faire passer des messages, on sait faire mais il faut avoir les bonnes personnes devant soi. Sur nos opérations U11-U13 que nous organisons chaque année, nous accueillons plus de 2 à 3000 personnes et c'est là que nous pouvons agir. Depuis que nous les organisons, il n'y a jamais eu d'incident au cours de ces opérations et je touche du bois pour que cela continue.

Heureusement, chez les jeunes, il y a aussi de bonnes nouvelles avec la remise de nombreux labels à des clubs de votre district récompensant la formation

Oui, d'ailleurs nous allons honorer une dizaine de clubs ce vendredi 17 janvier, grâce à des remises de dotation de la part de notre sponsor, le Crédit Agricole. Dans le District Côte d'Opale, nous comptons trois clubs qui disposent du Label Or, soit le plus

« J'ai demandé à la commission de discipline de taper fort en passant par des matchs à huis clos. Les clubs vont en pâtir, notamment de par l'absence de revenus grâce aux buvettes ».

haut échelon, à savoir Saint-Omer, l'USCO Boulogne et le Racing Calais et le club de Desvres a obtenu le label Performance. Plus on aura de clubs labellisés, mieux ce sera pour la formation de nos jeunes joueurs. Je remercie tous les éducateurs des clubs, dont la grande majorité est diplômée, pour leur travail au quotidien. D'ailleurs, pour revenir au sujet des parents, nous allons lancer des formations qui permettront aux éducateurs de mieux gérer les situations de conflit sur et au bord des terrains.